

Anna Baric  
Pia Yasmin Beerlage  
Goethestraße 31  
58706 Menden

Jobcenter Märkischer Kreis  
Neumarkt 5  
58706 Menden  
Fax: 02371 905799  
Fax: 02373 917 2499

05.04.2024

Überprüfungsantrag vom 15.03.2024  
Bewilligungsbescheide Zeitraum **01.04.2022-31.01.2024**  
Regelsatzermittlung ab 2022  
Ihr Schreiben vom 18.03.2024  
35502//0043848

Sehr geehrte Damen und Herren,  
sehr geehrte Frau Rost,

mit Schreiben vom 20.03.2024 forderten Sie uns auf die zu überprüfenden Bescheide konkret zu benennen und die Gründe für die Unrichtigkeiten zu benennen.

Allerdings hatten wir bereits darauf hingewiesen, dass Ihre Aufrechnung der Jahresabrechnung 2022 von Heizstrom und Haushaltsstrom nach Rücksprache mit den Mendener Stadtwerken fehlerhaft zu unseren Ungunsten ermittelt worden war.

Dies war der Grund zu weiterführenden Recherchen im Internet.

Dabei ist uns bekannt geworden, dass die Vorgaben der Regelsätze keineswegs unstreitig sind.

In zwei Verfahren vor dem Landessozialgericht Nordrhein-Westfalen unter den Aktenzeichen L 12 AS 741/23 (Regelbedarf 2021 und L 12 AS 668/23 (Regelbedarf 2022) wird nunmehr durch das Landessozialgericht geprüft, ob die Regelsätze noch ausreichend bemessen sind.

Außerdem hat das Bundesverfassungsgericht die Prüfung der Regelsätze 2022 zur Entscheidung angenommen.

*„Ob das BVerfG die Auffassung des SG teilt, bleibt abzuwarten. Aber allein die Tatsache, dass es eine Vorlage für eine Verfassungsbeschwerde gibt, ist ein Erfolg. Sollten die Verfassungsrichter zu dem Schluss kommen, dass das Existenzminimum nicht ausreichend gedeckt ist, wird die Politik nachbessern müssen, um sicherzustellen, dass künftige Anpassungen angemessen auf die Inflation reagieren. Dies wäre immerhin ein erster Schritt in die richtige Richtung, um das Bürgergeld existenzsichernder zu machen.“*

Zur dauerhaften Sicherung möglicher Leistungsansprüche ist es erforderlich, dass kein Jobcenterbescheid bis zu einer Entscheidung des BVerfG Bestandskraft erhält.

Um Ihrem Anspruch nach konkreter Benennung der zu überprüfenden Bescheide nachkommen zu können, bitte ich hilfsweise um Übersendung von Bescheid Kopien.

Dann könnten wir die genannten Daten abschreiben. Die Originale hatten wir entsorgt, weil wir leichtfertig zu früh auf die Richtigkeit der Bescheide vertraut hatten.

Mit freundlichen Grüßen